
Спряжение сильных глаголов 
 с изменением корневой гласной в настоящем времени  

     В немецком есть сильные (неправильные) глаголы. Обычно «неправильность» 
глаголов проявляется в прошедших временах, однако у них есть особенности и в 
настоящем времени. При спряжении по лицам эти глаголы во 2 и 3 лице ед. числа 
изменяются корневые гласные: a → ä; e → i    
   Наиболее распространенными и важными сильными глаголами с корневыми -a-  
и  -e- можно считать следующие глаголы:  

 
 
1. essen есть (кушать)      8. lesen читать  
2. fahren ехать           9. nehmen брать  
3. fallen падать        10. schlafen спать 
4. geben давать        11. sehen видеть  
5. helfen помогать  12. sprechen разговаривать, 
говорить 
6. lassen оставлять    13. tragen носить 
 7. laufen бежать        14. treffen встречать    
                                   15. waschen мыть, стирать 
 
 
 
Обратите внимание на написание форм 

следующих глаголов! 
essen (есть): ich esse, du ißt, er ißt 
lesen (читать): ich lese, du liest, еr liest  
nеhmen (брать): ich nehme, du nimmst, er nimmt  
sehen (видеть): ich sehe, du siehst, er sieht    
 Как и слабые глаголы, сильные глаголы, основа которых оканчивается на -s, -ß, во 2-м 
лице ед. ч. (du) не получают дополнительного -s- в окончании, так что формы второго 
и третьего лица совпадают. 

 

Выполните упражнения: 

1. 

  du ä/i -st 

1. Du (schlafen). 2. Du (fahren). 3. Du (waschen). 4. Du (tragen). 5. Du (lassen). 6. Du 
(laufen).  [e] 7. Du (treffen). 8. Du (helfen). 9. Du (sprechen). 10. Du (geben). 11. Du 
(nehmen). 12. Du (sehen). 13. Du (lesen). 14. Du (essen).  

er ä/i -t 

1. Er (fahren). 2. Er (lassen). 3. Er (tragen). 4. Er (waschen). 5. Er (schlafen). 6. Er (laufen).  
[e] 7. Er (helfen). 8. Er (sprechen). 9. Er (geben). 10. Er (treffen). 11. Er (sehen). 12. Er 
(nehmen). 13. Er (essen). 14. Er (lesen).  

sie ä/i -t 

fahren - ехать 

 
ед. ч. 

 

мн.ч. 
1 л. ich fahre wir fahren 
2 л. du fährst ihr fahrt 

3 л. 
er, sie, 
es fährt 

sie, 
Sie fahren 

helfen -помогать 

 
ед. ч. 

 

мн.ч. 
1 л. ich helfe wir helfen 
2 л. du hilfst ihr helft 

3 л. 
er, sie, 
es hilft 

sie, 
Sie helfen 



1. Sie (schlafen). 2. Sie (lassen). 3. Sie (fahren). 4. Sie (tragen). 5. Sie (waschen). 6. Sie 
(laufen).  [e] 7. Sie (treffen). 8. Sie (nehmen). 9. Sie (geben). 10. Sie (helfen). 11. Sie 
(sprechen). 12. Sie (sehen). 13. Sie (lesen). 14. Sie (essen). 

Sie -en 

1. Sie (fahren). 2. Sie (waschen). 3. Sie (laufen). 4. Sie (lassen). 5. Sie (tragen). 6. Sie 
(schlafen).  [e] 7. Sie (helfen). 8. Sie (geben). 9. Sie (nehmen). 10. Sie (sehen). 11. Sie 
(lesen). 12. Sie (essen). 13. Sie (treffen). 14. Sie (sprechen). 

2.  

1. Ich (fahren). 2. Er (waschen). 3. Du (treffen). 4. Ich (sprechen). 5. Sie – Вы (nehmen). 6. 
Du (lesen). 7. Sie – она (essen). 8. Er (schlafen). 9. Sie – Вы (fallen). 10. Ich (tragen). 11. 
Sie – она (lassen). 12. Du (laufen). 13. Ich (helfen). 14. Du (geben). 15. Sie  (она) (sehen). 
16. Sie (Вы) (schlafen). 17. Ich (geben). 18. Sie – она (fahren). 19. Er (treffen). 20. Du 
(waschen). 21. Er (lesen). 22. Ich (fallen). 23. Du (essen). 24. Er (tragen). 25. Ich (lassen). 
26. Sie – Вы (laufen). 27. Du (sprechen). 28. Sie – Вы (sehen). 29. Ich (schlafen). 30. Du 
(fahren). 31. Sie – Вы (essen). 32. Er (laufen). 33. Sie – она (helfen). 34. Sie – Вы 
(sprechen). 35. Du (sehen). 36. Ich (lesen). 37. Sie – Вы (waschen). 38. Sie – она (treffen). 
39. Er (geben). 40. Du (lassen). 41. Ich (nehmen). 42. Du (schlafen). 43. Sie – Вы (fahren). 
44. Ich (waschen). 45. Du (helfen). 46. Sie – Вы (geben). 47. Ich (sehen). 48. Du (tragen). 
49. Sie – Вы (lassen). 50. Du (nehmen). 51. Ich (laufen). 52. Sie – Вы (lesen). 53. Sie – она 
(fallen). 54. Ich (treffen). 55. Er (sprechen). 56. Sie – Вы (tragen). 57. Sie – она (nehmen). 
58. Du (fallen). 59. Ich (essen). 

3. 

1.Ich (fahren) nach Berlin. / Du (fahren) nach Berlin. / Er (fahren) nach Berlin. / Sie – Вы 
(fahren) nach Berlin.  
2. Ich (lassen) die Tasche hier. / Du (lassen) die Tasche hier. / Sie – она (lassen) die Tasche 
hier. / Sie – Вы (lassen) die Tasche hier.  
3. Ich (tragen) gern Jeans. / Du (tragen) gern Jeans. / Er (tragen) gern Jeans. / Sie – Вы 
(tragen) gern Jeans.  
4. Ich (waschen) das Auto. / Du (waschen) das Auto. / Sie – она (waschen) das Auto. / Sie – 
Вы (waschen) das Auto.  
5. Ich (schlafen) viel. / Du (schlafen) viel. / Er (schlafen) viel. / Sie – Вы (schlafen) viel. 6. 
Ich (laufen) nach Hause. / Du (laufen) nach Hause. / Sie – она (laufen) nach Hause. / Sie – 
Вы (laufen) nach Hause.  
7. Ich (helfen) Anna. / Du (helfen) Anna. / Er (helfen) Anna. / Sie – Вы (helfen) Anna.  
8. Ich (sprechen) Deutsch. / Du (sprechen) Deutsch. / Sie – она (sprechen) Deutsch. / Sie – 
Вы (sprechen) Deutsch.  
9. Ich (geben) Felix das Geld. / Du (geben) Felix das Geld. / Er (geben) Felix das Geld. / Sie 
– Вы (geben) Felix das Geld.  
10. Ich (treffen) Freunde am Abend. / Du (treffen) Freunde am Abend. / Sie – она (treffen) 
Freunde am Abend. / Sie – Вы (treffen) Freunde am Abend.  
11. Ich (sehen) gut. / Du (sehen) gut. / Er (sehen) gut. / Sie – Вы (sehen) gut.  
12. Ich (nehmen) ein Taxi. / Du (nehmen) ein Taxi. / Sie – она (nehmen) ein Taxi. / Sie – Вы 
(nehmen) ein Taxi.  
 


